

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

РАСШИРЕНИЕ ЕВРОПЕЙСКОГО СОЮЗА В 1995-2007 ГГ.

Атаев Какаджан Гурбангельдиевич

Научный руководитель - доктор исторических наук, доцент
А.В. Русакович

Минск, 2017

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, перечня условных обозначений, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 66 страниц. Список использованной литературы занимает 7 страниц и включает 87 позиций.

2. Перечень ключевых слов

ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЮЗ, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, РАСПАД БИПОЛЯРНОЙ СИСТЕМЫ, РАСШИРЕНИЕ, ЦЕНТРАЛЬНАЯ И ВОСТОЧНАЯ ЕВРОПА, ГЕОПОЛИТИКА

3. Содержание работы

Объект исследования: геополитические, экономические и социальные последствия четвертого и пятого расширения ЕС.

Цель дипломной работы исследование аспектов четвертого и пятого расширения Европейского Союза.

Методы исследования. В работе использованы общенаучные методы (обобщение, анализ, синтез, сравнение), специально-исторические методы – историко-сравнительный.

Полученные итоги и их новизна. Научная новизна исследования заключается в комплексном исследовании четвертого и пятого расширения и геополитические последствия данного процесса для всей Европы. В работе рассмотрены экономические, социально-политические и другие причины обусловившие расширение ЕС в 1995-2007 гг.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Область возможного применения. Полученные результаты могут быть использованы для дальнейшей научной разработки современных проблем международных отношений, таких курсов как «История международных отношений», «Мировая политика», а также спецкурсов «Европейский Союз в современном мире», «Постсоциалистические страны Средней Европы в международных отношениях», «Регион Балтийского моря: политика, культура, общество».

ANNOTATION

1. Structure and scope of the diploma work

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, list of symbols, diploma work summary, introduction, 3 chapters, conclusion and list of references. Total scope of work is 66 pages. The list of references occupies 7 pages and includes 87 positions.

2. **Keywords:** European Union, Foreign policy, Bipolar system decay, Expansion, Central and Eastern Europe, Geopolitics

3. The content of the work

The object of the research is geopolitical, economic and social consequences of the fourth and fifth EU enlargements.

The purpose of the research is to study the aspects of the fourth and fifth enlargement of the European Union.

Methods of research. Theoretical and methodological bases of the research are the principals of historical approach and objectivity. General scientific methods (analysis, synthesis, generalization, comparison) and special historical methods - historical systematizing.

The results of the work and their novelty. The scientific novelty of the study lies in the comprehensive study of the fourth and fifth extensions and the geopolitical consequences of this process for the whole of Europe. The paper discusses economic, socio-political and other reasons that led to the enlargement of the EU in 1995-2007.

Authenticity of the materials and results of the diploma work. The materials used and the results of the diploma work are authentic. The work has been put through independently.

Recommendations on the usage. The results obtained can be used for further scientific development of contemporary problems of international relations, such courses as «History of International Relations», «World Politics», as well as special courses «European Union in the Modern World», «Post-Socialist Countries of Central Europe in International Relations», «The Baltic Sea Region: Politics, Culture, Society».